

DOS GOLPES DE ESTADO para conquistar dos votos

PARA HACER NUMERO EN LA OEA, LOS CIRCULOS AGRESIVOS DE ESTADOS UNIDOS TUVIERON QUE DERROCAR A LOS GOBIERNOS DE BRASIL Y ECUADOR.

En América Latina hay cuatro países que gozan de mucho prestigio internacional por haber logrado conservar en gran medida, a lo largo de muchos años, el imperio de las instituciones democrático-liberales. Son ellos: México, Chile, Uruguay y Costa Rica. Fácil es comprender entonces el enorme interés que han demostrado los personeros de la caverna continental en conseguir el apoyo de esos cuatro países para sus planes de agresión contra Cuba. Toda la propaganda que han

MEXICO, CHILE Y URUGUAY SE NIEGAN A SERVIR DE MAMPARA A LOS FALSOS DEFENSORES DE LA DEMOCRACIA Y LA SOBERANIA".

¿Se atreverán a decir que México, Chile y Uruguay están entregados a la Unión Soviética?

Consiguieron el apoyo de Costa Rica ofreciéndole empréstitos al gobierno y halagando la vanidad del presidente Orlich mediante un viaje que fue calculado con ese objeto.

desplegado para demostrarle al mundo, especialmente a las masas de menor educación política, que sus planes contra Cuba tienen el único propósito de defender la democracia y la soberanía

de todos nuestros pueblos, pierde su eficacia si no es apoyada por los países democráticos del Continente.

Consiguieron el apoyo de Costa Rica ofreciéndole empréstitos

al Gobierno y halagándole la vanidad al Presidente Orlich mediante un viaje por los Estados Unidos que fue planeado y calculado con ese propósito. Pero no han conseguido el apoyo de

México, ni de Chile, ni de Uruguay. Los Gobiernos de México, Chile y Uruguay, sin ocultar su oposición a la Revolución Cubana, se han negado a convertirse en juguete de los militares y de los monopolios yanquis y de las fuerzas feudales de América Latina. Enfrentándose a la enorme presión que se ha ejercido sobre ellos, México, Chile y Uruguay han declarado que se mantienen leales a los principios de "no intervención" y de "autodeterminación".

(—Pasa a la Pág. 2—)

En vehículos oficiales se transportaban los carteles contra México, Chile e Inglaterra

MUCHO BOMBO Y MUCHO DOLAR



para cuatro gatos y cuatro gusanos...

El acto celebrado el domingo anterior por los exilados cubanos fue no sólo contra nuestras tradiciones sino contra gobiernos amigos.

El pueblo los dejó solos a pesar de que invitaban al acto 12 organizaciones, la mayoría de las cuales ni siquiera se hizo representar.

Para que el pueblo se pronunciará en apoyo de la actitud belicosa del presidente Orlich, el canciller Oduber y el embajador Gonzalo Facio en la conferencia de cancilleres, los exilados cubanos realizaron, previa propaganda estruendosa, un acto el domingo, a las 10 de la mañana en el parque central, a la salida de misa de la Catedral Metropolitana.

(—Pasa a la Pág. 8—)

El Primero de Agosto arranca la campaña económica de "LIBERTAD".- Meta: cuarenta mil colones y la consolidación del derecho a publicar el pensamiento. Texto en la Pag. 2

Cínicas las declaraciones de José Figueres

Atacó a Cuba y dijo que Costa Rica se estaba "beneficiando" con la presencia de 20 técnicos cubanos; no dijo en qué consistían esos "beneficios".

(—Texto en Pág. 2—)

Los EE.UU. han perdido su hegemonía en el mundo declara DE GAULLE, al abogar por la pacificación del Sureste Asiático

PARIS, julio 23.—El presidente de Francia, Charles De Gaulle, rechazó hoy nuevamente los esfuerzos norteamericanos por mantener su hegemonía sobre Europa Occidental y en particular Francia.

"Las cosas han cambiado mucho desde la época de la postguerra en que los Estados Unidos dirigían los asuntos del mundo occidental", dijo el estadista francés en una de las

(—Pasa a la Pág. 7—)

Insisten en entregar el negocio de los licores

GRANDES INTERESES EXTRANJEROS SE MUEVEN DETRAS DE ESTE PROYECTO PARA SUPRIMIR EL MONOPOLIO ESTATAL DE LOS LICORES

Es realmente alarmante la fiebre de entreguismo que se ha apoderado de nuestro pobre país. Una de sus manifestaciones más acusadas es el empeño de entregar el negocio de la fabricación de licores en manos "privadas", que no son otras que la firma Bacardi y los hermanos Somoza.

En forma brillante y a la vez patriótica, el Director General de Economía, don Rodolfo Trejos, expuso a la Asamblea Legislativa sus opiniones sobre este discutido asunto. Demostró que los licores que se hacen en la Fábrica Nacional son más baratos y de mejor calidad que los que se elaboran en cualquier otro

país de Centro América. El costo del ron por botella es de dos colones y de ₡0.70 el guaro. Dijo también que son menos dañinos por producirse en condiciones más higiénicas. Expresó, asimismo, que los licores de Costa Rica pueden competir ventajosamente con los centroamericanos

(—Pasa a la Pág. 7—)

Candidatura de Goldwater es la continuación del asesinato del Presidente John Kennedy

La opinión pública se ha pronunciado contra el crimen de encaminar hacia la Casa Blanca a un energúmeno de la violencia, el "big stick" y el racismo.

Con muy ligeras excepciones, la opinión pública costarricense se está pronunciando contra la candidatura presidencial del senador Barry Goldwater, postulado por el Partido Republicano de los Estados Unidos

La Prensa Libre, La República y el Diario de Costa Rica, en la columna de Ventura Cordero;

los diputados Cañas Escalante, de Liberación, y Ramos Valverde, del Republicano; don Enrique Limosner en su columna de La República; el radioperiódico "Impacto", del diputado don José Feo. Aguilar Bulgarelli; el noticiero radial "Costa Rica al Día" de "La Voz del Trópico; y otros

(—Pasa a la Pág. 2—)

SI NOS UNIMOS

podemos impedir que los políticos tradicionales sigan devorando como roedores a nuestro país

Aglutinarse y consolidarse en corriente única todos los ciudadanos sinceros y patriotas, es un deber que nos exigen las actuales circunstancias por que atraviesa Costa Rica.

Un redactor de LIBERTAD entrevista a su director el profesor don Ovidio Salazar y al conocido autor don Fabián Dobles sobre el llamamiento para unificar a todas las fuerzas de izquierda.

Este redactor acertó a llegar cuando el director de LIBERTAD, don Ovidio Salazar, y Fabián Dobles, el conocido autor nacional y buen amigo de este semanario, platicaban frente al Correo de la situación del país. El redactor

preguntó al profesor Salazar qué pensaba del llamamiento que recientemente lanzaron a todas las fuerzas progresistas y de izquierda algunos dirigentes vanguardistas en el sentido de que se aglutinara

(—Pasa a la Pág. 7—)

LIBERTAD

Director
OVIDIO SALAZAR

Sábado 25 de Julio de 1964
No. 87 Año 2

San José, Costa Rica, A. C.
impreso Imprenta Elena

El gobierno de los Estados Unidos resarce a la "ALCOA" del impuesto que nos pagará

Por concepto de "compensación por agotamiento de yacimientos", el gobierno le pagará \$1.50 por tonelada de mineral seco; la ALCOA, a su vez, pagará por todo \$1.70 a Costa Rica.



El ingeniero don Fernando Chaves Molina comenta la extorsión de la ALCOA, su negativa a entregar sus estudios y la forma de hacer efectivas las reservas para el país.

De la conversación que sostuvimos con el ingeniero don Fernando Chaves Molina sobre la reforma al Código de Minería para facilitar a la ALCOA la explotación de la laterita y la bauxita del valle de San Isidro de El General, hacemos seguidamente su reconstrucción.

Preguntamos al prestigioso científico costarricense:

—¿Qué le pareció la amenaza de la ALCOA de abandonar sus negocios en Costa Rica, si no se hace lo que ella dice?

Nos respondió: —Creo que es una forma de extorsionar, violenta y repugnante. Expresa con ella su desdén por los intereses materiales y los valores morales de la soberanía nacional.

(—Pasa a la Pág. 7—)

EDITORIAL —

UN DISCURSO DESAFORTUNADO

Hasta el momento de escribir estas líneas no se sabe en qué va a parar la Conferencia de Cancilleres que se celebra en Washington. La sede y los objetivos de la reunión armonizan admirablemente. Se acabaron los subterfugios y los imperialistas montaron la escena en donde se debía, en la capital de la metrópoli. Pero como se había previsto por los que siguen de cerca las corrientes que se mueven detrás de las cancillerías, el parto está resultando difícil, tan difícil que a los cuatro días de iniciado el cónclave aún no está despejada la incógnita.

Los Estados Unidos cuentan con votos suficientes para aprobar, de acuerdo con el Tratado de Río de Janeiro, las sanciones que quieran contra Cuba. La ponencia de Venezuela, endosada por los ministros de Costa Rica, Panamá y Colombia, puede reunir los votos necesarios para aprobarse. Pero dicha aprobación, y tal como se ven las cosas hasta el momento, puede resultar contraproducente para los propios intereses que la auspician. La cohesión interna de la OEA es precaria. No es del caso analizar en todos sus aspectos tal situación. Pero sí debe señalarse que la actual Conferencia de Cancilleres ha llevado a ésta a una encrucijada. México, Chile y en cierta medida Bolivia y Uruguay, se oponen a la ponencia que implica sanciones contra Cuba y estos y otros países se oponen a que tales sanciones, caso de ser aprobadas, adquieran carácter obligatorio para quienes no están de acuerdo con ellas. Por eso México dijo que la Conferencia, más que contra Cuba, iba dirigida contra los países que mantienen relaciones con Cuba y a los cuales se trata de obligar a que las rompan.

Se ha sugerido hasta la posibilidad de que México y Chile se retiren de la OEA, si se pretende imponerles como obligatorias las sanciones que apruebe el grupo de "mayoría". Y si esto ocurriera el llamado sistema interamericano pasaría a mejor vida. Algunos cancilleres, como el de Argentina y Brasil, han estado buscando una fórmula de compromiso, que salve a la OEA del colapso final. Esto podría ser la aprobación de sanciones optativas, es decir, no obligatorias para los Estados cuyos cancilleres se pronuncien en contra. En cualquier caso de los previstos la Conferencia habrá fracasado rotundamente. Y cualesquiera que sean las sanciones efectivas que se tomen contra Cuba, resultarán a la postre inoperantes e ineficaces. El tiempo se encargará de demostrarlo.

El discurso del señor Oduber merece un comentario aparte. Como ya lo dijimos, el señor Oduber está haciendo en Washington su plataforma electoral. De ahí que se esfuerce tanto en adquirir preeminencia. Es un triste y pobre papel el del señor Oduber. Servir de pata de gato a los más negros y sordidos intereses imperialistas. El discurso de don Daniel ha merecido cálidos elogios de las agencias noticiosas y de la prensa al servicio del imperialismo. Lo han calificado de "el mejor" producido en la Conferencia. El rasero para juzgarlo es el grado de utilidad que haya podido adquirir para el logro de los fines del Departamento de Estado.

El señor Oduber dijo que "Costa Rica quería saber si hay derecho interamericano o no lo hay". "Si se castiga a un agresor, o no".

Se le debió contestar que el derecho panamericano que existe, es el de los Estados Unidos a agredir impunemente a los pueblos de América Latina, es el derecho del más fuerte, el derecho del imperialismo yanqui a explotar y sojuzgar a los pueblos de Centro y Sur América. Contra ese derecho se alza la revolución cubana y se alzan los pueblos libres de América Latina. El derecho de los pueblos es contrario al llamado "derecho interamericano". En cuanto a que si se castiga a un agresor o no, don Daniel pudo obtener una respuesta de su colega panameño, propiamente como él del proyecto de resolución contra Cuba. Éste le pudo decir si ha sido castigado el país agresor de su patria, el que niega la soberanía panameña en la zona del Canal y masacra a los patriotas panameños que luchan por el respeto a la soberanía nacional. También pudo contestarle el canciller del Brasil, cuyo gobierno legítimo acaba de ser derrocado por efecto de una confabulación de los Estados Unidos con los "gorilas" cariocas. También pudo contestar México, que tiene una larga lista de agresiones sufridas a través de su frontera norte. Y también Guatemala y República Dominicana, países donde está fresca la sangre de las víctimas de la agresión. Y por supuesto, de haber asistido a la Conferencia, pudo contestar Cuba, víctima de la invasión de Bahía de Cochinos, planeada, financiada, organizada y llevada a cabo por los Estados Unidos, según confesión del propio Presidente Kennedy.

Don Daniel hizo demagogia al afirmar que "Para vivir en paz, Costa Rica, que abolió su ejército, necesita la garantía de sentirse fuerte a través del ordenamiento jurídico panamericano. Si toleramos la agresión —agregó— tendremos que transformar nuestros arados en fusiles, nuestras escuelas en cuarteles".

Estas fueron palabras pronunciadas con profunda hipocresía. Porque Costa Rica sufrió una agresión desde el exterior en 1948, sin que para nada le sirviera el sistema "panamericano". Al contrario, desde Bogotá se dieron órdenes por parte del general Marshall para invadir Costa Rica con infantes de marina norteamericanos. Costa Rica no ha necesitado jamás de ese sistema para garantizar su seguridad y no ha tenido que disparar un tiro para responder a ninguna agresión procedente de Cuba. A pesar de que en territorio costarricense, como es de sobra conocido, se concentran y entrenan contrarrevolucionarios cubanos, a pesar de que nuestro país es un centro de conspiración y operaciones de los "gusanos", jamás el gobierno de Fidel Castro ha movido un dedo contra él. Al contrario, en gesto amistoso que el actual gobierno no merece, fue puesto en libertad y devuelto al país don Teodoro Picado hijo.

¿A qué hablar de convertir las escuelas en cuarteles? Las fuerzas que amenazan a nuestro país se están incubando, con dinero y apoyo yanquis, aquí mismo. Son las fuerzas del movimiento Costa Rica libre, son los grupos armados al margen de la Constitución y de la ley, son también los extranjeros que al amparo de la tolerancia del actual gobierno, campean por sus respetos violando el territorio y la soberanía nacionales. Y la peor y más efectiva amenaza que pende sobre nuestra vida independiente, procede de donde emanan todos los males de América Latina, del imperialismo yanqui.

Cínicas las declaraciones de José Figueres

Figueres sigue en su manía de atacar a Cuba. Cuba es un país ejemplo de cómo hay que hacer una revolución, y Costa Rica, bajo el régimen de Figueres y de su Partido Liberación Nacional, un ejemplo de cómo no hay que hacer una revolución o, mejor dicho, de cómo se hace una contrarrevolución.

El señor Figueres fue a hablar a Antigua, Guatemala, en una reunión de estudio de "Gerentes". Dijo textualmente refiriéndose a Cuba:

"El dramático descenso de la economía cubana y los infortunios que sufre el pueblo cubano, se deben en parte a la manera ilusoria en que el régimen de Fidel Castro hostigó y finalmente ahuyentó a los empresarios y a los profesionales". "Cuba —expresó— sacrificó toda una generación de empresarios y sus consejeros profesionales sin darse cuenta que 'el mejor recurso de un pueblo es el sector humano'".

Es cínico don Pepe y además cree que las personas que lo oyen o lo leen viven en la luna. Si Cuba sufre alguna dificultad, si experimenta algún tropiezo en el desarrollo de su economía, ello se debe como lo sabe todo el mundo a la labor de sabotaje que se realiza por parte de agentes a sueldo de la CIA, y como consecuencia del bloqueo a que la tienen sometida los Estados Unidos. Decir que tales dificultades obedecen a que "Fidel sacrificó una generación de empresarios y de consejeros", es puro cinismo. Si los Estados Unidos y sus peles en América Latina estuvieran convencidos del fracaso de la revolución cubana en el orden económico, dejarían a Cuba tranquila para que muestre su fracaso a América. Pero precisamente porque saben lo contrario, como también el señor Figueres, Estados Unidos está desesperado tratando de intensificar y de obligar a los demás a que intensifiquen el bloqueo de Cuba. Al mismo tiempo arrecia la campaña de provocación y sabotaje.

Por otra parte, Figueres no ignora que los profesionales y técnicos que han abandonado Cuba, lo han hecho seducidos por los halagos que les ofrece Estados Unidos y como manifestación de su poco patriotismo y de su espíritu de lucro, y no porque Fidel los haya echado de Cuba.

Don Pepe también dijo en Antigua: "eso ha sido malo para Cuba pero ha sido bueno para los países que han recibido a los expatriados (llámese gusanos), indicando que Costa Rica tiene entre 20 y 30 profesionales y técnicos cubanos".

Si Costa Rica se ha beneficiado con la presencia de los "técnicos y profesionales" cubanos sólo lo sabe el señor Figueres. Porque los demás lo que sabemos es que nunca ha sido mayor el desastre económico nacional que en el presente.

CANDIDATURA DE... Voceros de sectores muy amplios de la opinión pública, han dicho su alarma y su indignación por el hecho de que uno de los grandes partidos políticos de los Estados Unidos haya postulado a un energúmeno, racista, guerrillero y potencial manejador del "big stick" en su más descarnada aplicación imperialista.

Las opiniones expresadas reflejan muy bien la actitud de nuestro pueblo. Goldwater lo ha puesto alerta. Le ha abierto un poco más los ojos para que vea mejor las grandes corrientes fascistas que existen en los Estados Unidos. Primero con el asesinato del presidente Kennedy y todas sus dramáticas consecuencias, y luego con la postulación de Goldwater —la candidatura de Goldwater es la continuación del asesinato de Kennedy— ha visto que en la llamada "gran democracia del Norte" el nuevo fascismo, patrioter y belicoso, mezquino e histérico, tiene gran poder y es un peligro evidente no sólo para su propio pueblo sino para los demás. Sin embargo, ha habido dos excepciones: la columna de la ANFE, que no se atreve a opinar porque "no conoce la ideología de Goldwater", y unas declaraciones confusas del diputado don Virgilio Calvo. Si la ANFE ignora la ideología de Goldwater lo mejor que puede hacer es no opinar nada, en vez de opinar diariamente de todo, porque demuestra con esa confesión que su ignorancia es muy profunda. En cuanto a don Virgilio, con el respeto que nos han merecido actuaciones suyas del pasado, le diremos que con el triunfo de Goldwater la política exterior de los Estados Unidos, con ser de agresión y de pillaje ahora, agudizaría más sus peores aristas contra la América Latina y contra la paz mundial.

Ahora cuando se habla del fascismo norteamericano se sabrá que no se mienta a un fantasma, sino un peligro real y concreto.

Por lo menos, eso le vamos a deber a Goldwater.

Por la vida de CARLOS FONSECA AMADOR

Excelentísimo Sr. Presidente de la República de Nicaragua Dr. René Schick Casa Presidencial — Managua, Nic.

Estimado señor Presidente:

Los suscritos, estudiantes de varios colegios de esta ciudad, nos dirigimos muy respetuosamente a Ud. con el objeto de solicitar su intercesión para que la vida del dirigente estudiantil Carlos Fonseca Amador, recientemente tomado preso por la Guardia Nacional, sea respetada. Algunas informaciones que han circulado por nuestro país nos han dejado honda inquietud en ese sentido. Es por eso que apelamos a su comprensión y sensibilidad sobre el particular y le pedimos le dé la debida acogida a esta solicitud que resume los deseos de todos los jóvenes y estudiantes de Costa Rica.

Atentamente,

Margarita Granados, Vladimir de la Cruz, Olga Boschini C., y 200 firmas más.

Empleados de Alán & Alán piden aumento de salarios

San José, 13 de julio de 1964

Señores Miembros del Consejo Nal. de Salarios Ministerio de Trabajo Ciudad.

Estimados señores:

Nosotros trabajadores y empleados de Alán & Alán Ltda., rogamos a ustedes no decretar el congelamiento de Salarios, como se rumora que sucederá.

Muy por el contrario demandamos que ustedes se inclinen por un AUMENTO GENERAL DE

SALARIOS, de por lo menos un 25 por ciento, pues el costo de la vida ha sufrido un aumento de más del 100 por ciento desde la última fijación hace 4 años.

Sin otro particular y esperando den buena acogida a nuestra solicitud, nos suscribimos atentamente.

Tranquilino Torres, Melba Brenes, Clementina Ramirez, Mariano Calvo, Luis Evelio Cordero, MI del Rosario Castro, Carmen Martínez, Arturo Garbanzo S., Ronald Sánchez G., Francisco Monge, Víctor Ml. Castro, Luis A. Quesada

EL PRIMERO DE AGOSTO ARRANCA...

El grupo ad hoc de amigos, colaboradores, agentes, corresponsales y lectores de LIBERTAD, han tenido la amabilidad de anunciar nos que la gran campaña económica en favor de nuestro semanario arranca el 1º de agosto, para culminar a fin de año.

En reuniones previas que han sostenido en días anteriores remataron todos los preparativos de la campaña a fin de garantizarle el más brillante de los resultados.

Consideran que este año se mejorarán los resultados de la campaña del año anterior. La meta está señalada en la suma de CUA RENTA MIL COLONES. No se fijó al capricho. Se estudiaron todas las posibilidades de alcanzarla; y se vió claramente que con cada día que pasa son más y mejores; el tiempo corre a favor de quienes queremos el progreso, la democracia y la paz de nuestra patria; el bienestar material y moral de su pueblo, y su pacífica coexistencia con todas las naciones del mundo. Las perspecti-

vas para lograr esas metas son cada vez más claras para todos, sin distinciones de efímeras divisiones políticas e incluso sin división de clases en algunos aspectos medulares de la línea que ha seguido nuestro SEMANARIO.

Los cupones de LIBERTAD, constancias de las contribuciones, comenzarán a recorrer el país, de frontera a frontera, de mar a mar. Esta campaña por la libertad de prensa, por el derecho que tenemos todos los costarricenses de luchar por el triunfo de nuestras ideas dentro de la ley, será una victoria de todo el pueblo.

El arranque el 1º de agosto será un gran día para todos los que estamos empeñados en batir este año todos los records anteriores.

Ni un solo desmayo. Ni una sola flaqueza. ¡Adelante y adelante, seguros de que la campaña será un gran paso hacia el triunfo de las ideas que sostiene LIBERTAD!

EL COMITE

DOS GOLPES...

ción de los pueblos" y que no se prestan para que esos principios sean violados en el caso de Cuba, bajo ningún pretexto.

Es interesante observar que hasta el momento los agentes del Pentágono no se han atrevido a decir que México, Chile y Uruguay sean países dominados por la Unión Soviética. Nadie ignora en el mundo que los Gobiernos de esos tres países están muy lejos de la izquierda. Por lo tanto, toda persona sensata, por anticomunista que sea, tiene que haber comprendido ya, que detrás de la Conferencia de Cancilleres se mueven intereses oscuros que no son los de la Democracia ni los de la independencia de nuestros países.

Esta Conferencia que está celebrándose ahora estaba planeada para que se celebrara a fines de abril o comienzos de mayo del año en curso. Pero no se pudo celebrar porque los políticos de Washington no lograron reunir el número de votos necesario para "condenar a Cuba". Por eso se aplazó la Conferencia. El aplazamiento se utilizó para dar un golpe de Estado en el Ecuador y otro en el Brasil. Los militares yanquis no ocultaron su intervención en esos dos golpes de Estado. Y los personeros del Departamento de Estado tampoco ocultaron su regocijo. En esa forma lograron los políticos yanquis enderezar la posible votación en la OEA. Dos golpes de Estado fue-

ron necesarios para conquistar dos votos. Dos intervenciones descaradas en los asuntos domésticos de dos pueblos latinoamericanos. Y con estos dos votos piensan completar 14 que son los que necesitan para "condenar a Cuba por haber querido intervenir en la política interna de Venezuela". ¿No es bien claro el cinismo que le sirve de base a esta sangrienta maniobra que se desarrolla contra Cuba?

Los que armaron y financiaron la invasión de Playa Girón; los que fraguaron todos los golpes de Estado que han sufrido los pueblos de América Latina en estos dos últimos años; los que planearon y llevaron a cabo sangrientas intervenciones en Guatemala y Costa Rica, esos, simulando una ira santa, piden que se castigue a Cuba por haber cometido este país, según sus acusaciones, el delito de descargar unas armas en una costa de Venezuela.

Los verdaderos interventores y conculcadores de derechos humanos, que son los que constituyen la gran mayoría en la Conferencia de Cancilleres, no tienen base moral para pedir ninguna sanción contra Cuba. Por esa razón, y porque lo que realmente se busca es sentar un precedente que equivaldría a dejar una puerta abierta para que en el futuro los Estados Unidos puedan meter sus tropas en nuestros países, es que México, Chile y Uruguay no se han sometido a la política de Washington.

Veterano de la revolución de Octubre, jinete de la caballería roja y habló con Lenin

Nuestro compatriota Joaquín Gutiérrez, corresponsal en Moscú, entrevista al veterano de Octubre a quien Lenin le dio una sencilla pero valiosa lección.

No es nada común encontrarse frente a frente con un veterano de la Revolución de Octubre, con un jinete de la Caballería Roja de Budioni, y menos aún si ese mismo personaje tuvo además una conversación con Lenin. Y sin embargo todo eso nos ocurrió, gracias a que el actual corresponsal de "Pravda" en Riga es hijo de Andréi Diezhbit, el héroe de nuestra historia, y fue quien nos facilitó conocerlo y entrevistarlo.

Al entrar nosotros el anciano se puso de pie. No es alto, pero sí es un hombre bien hecho y con buenas espaldas. Sus ojos, claros y vivaces. Le rogamos que se siente y después de unas frases de rigor le pedimos que nos cuente la historia de su vida. Y él lo hace de inmediato, con naturalidad y soltura.

—Entré al Partido en 1912; estuve preso en siete cárceles distintas y una vez me mandaron a Siberia. De allá, de Siberia nos escapamos en 1915. Eramos cuatro y lo único que teníamos era un bote. Durante seis días remamos contra corriente por el río Obi, que con el deshielo estaba muy crecido, y sin otra comida que los nidales de huevos que encontrábamos en los pelucones de tierra que arrastraba el río.

Oyendo a Diezhbit nos parece mentira haber logrado el privilegio de escuchar historias de los viejos tiempos legendarios de la revolución de labios de sus propios actores. Diezhbit naturalmente no se da cuenta de mis pensamientos y continúa animoso y con voz firme su relato:

—Después de escaparme, trabajé en los Urales, en Ekaterinburgo. De allí tuve que escapar a Samara. (Aquí hace con la cara un gesto de picardía). A finales de diciembre de 1916 por la noche, al arrestarme, escapé de Samara a Petrogrado. Allí al llegar me tocó la Revolución de febrero de 1917. El Partido me envió entonces a Riga, al Ejército 12 a hacer propaganda entre los soldados. Mientras tanto estalló la Revolución de Octubre y me mandaron de nuevo a Petrogrado. Y entonces recibí un encargo difícil del Partido: se trataba de traer a la región del Ejército del Don una partida importante de dinero para ayudar a los evacuados de las regiones occidentales en los años de la guerra imperialista. ¿Cómo hacerlo? Me rasqué la cabeza y comencé a consultarlo con cada camarada que encontraba. Ud, sabe la situación que había entonces en esa región. Allí los generales blancos formaban su ejército. Así que no hay que extrañarse de que ninguno me supiera decir cómo. ¿Qué me quedaba por hacer? ¡Ir donde Lenin! Lenin era enemigo del burocratismo, y yo llegué a su gabinete sin ninguna llamada telefónica. Claro que un guardia me detuvo, pero yo mostré mi credencial y me dejó pasar. ¿Allí trabaja Lenin? Sí, me dijeron. Toqué. La voz de Lenin dijo que entrara y pasé. Estaba escribiendo y durante un rato no me miró. Yo estaba ya a punto de irme, temeroso de estarlo molestando, pero él me hizo entonces una señal con la mano de que me acercara. "Siéntese, me dijo, déjeme terminar esta frase".

No queríamos intercalar ni una sola pregunta para no interrumpir el chorro natural de los recuerdos y nos limitamos a anotar con toda fidelidad todo tal como lo escuchamos.

—Le expliqué entonces a Lenin —sigue contándonos Diezhbit— quien me escuchaba con los pulgares en el chaleco, y al final le pregunté qué podía hacer.

Lenin me dijo: "No sé". Y yo me sentí mal; ¡Lenin no sabía! Pero entonces me señaló con el índice y me dijo: "Esa es su responsabilidad y Ud. no sabe. Eso quiere decir que no ha pensado mucho en cómo hacerlo. ¿Y qué quiere? ¿Que otro piense por usted, que otro cargue con su responsabilidad? ¡Así no camina la revolución, así no nos sale! ¡Tiene que pensar! ¿Cree usted que yo sé cómo hay que gobernar a Rusia? Tampoco sé, ¡pero hay que hacerlo! Lo que Ud. tiene que hacer ahora es irse a casa y no pedir más consejos. Piénselo, pese los pros y los contra y use su propio criterio. Y si las cosas le salen mal no se decepcione. Todos somos novatos. Todos aprendemos con nuestros errores". Esas fueron sus últimas palabras. Le agradecí, salí, hice lo que me pareció mejor ¡y que la historia me juzgue!

Fuimos a hacer un comentario, pero el mismo camarada Diezhbit se nos adelantó a sacar conclusiones:

—A esas palabras de Lenin les he dado muchas vueltas en la vida. El era el gran timonel de nuestro gobierno. Y quiso enseñarme. Quiso que yo supiera asumir responsabilidades y que le perdiera el miedo a cualquier tarea. Yo he recibido en la vida muchas órdenes y medallas, pero de todas es ese recuerdo la mejor medalla que tengo. Y ahora ¿qué quiere que le cuente?

Aunque nos gustaría sacarle más colochos al anterior episodio tenemos también curiosidad por conocer su participación en la Caballería Roja y así se lo decimos.

—Ah, ¿también le dijo mi hijo de eso? Pues sí, así fue, allí también anduve. Fui comisario del Estado Mayor del Ejército de Budioni. Y la guerra de entonces no se puede comparar con la de ahora; entonces los jefes iban adelante dirigiendo el ataque. Cerca de Voronezh, por ejemplo, se libró una enorme batalla, ¡cincuenta mil hombres por los dos lados estuvimos durante 24 horas sin interrupción cortando cabezas a sablazos! ¡Al final estábamos tan entremezclados que era difícil distinguir a los enemigos!

Nuestro entrevistado se ha ido excitando, el recuerdo lo embarga y al describirnos la batalla comenzó a accionar con ademanes llenos de vigor y fuego.

—¡Veinticuatro horas sin parar! —repite—. Y vea usted. Yo ahora tengo ya 74 años, pero todavía guardo toda la fuerza. —Dobla el brazo y hace que le toque el bíceps de hierro. —¿ve?

Le hacemos preguntas sobre su vida en la actualidad.

—Si —nos dice— todos me respetan. Me han hecho muchas distinciones. Hace años que soy pensionista por méritos; tengo derecho a ir a cualquier sanatorio del Estado en cualquier parte de la URSS, todo gratis, pero por suerte tengo tan buena salud que no me hace falta. No he ido nunca. ¿Para qué?

Nosotros seguiríamos escuchándolo por horas y horas, pero en los ojos de su hijo notamos cierta preocupación. ¡Son 74 años y qué años! Les agradecemos a los dos y al final pedimos un solo privilegio: darle a Andréi Diezhbit un abrazo. Porque abrazar a un hombre así no es cosa que ocurre todos los días.

(Tomado de "NOVEDADES" de Moscú, abril 1964)

Explicación sobre quiénes tienen derecho a reclamar prestaciones del 48 y qué requisitos deben llenar

Tienen derecho a los beneficios de la Ley que protege a los despedidos del 48, los servidores del Estado (incluyendo Municipalidades e Instituciones Autónomas), que fueron dejados cesantes en esa época. Las prestaciones a que tienen derecho esos servidores del Estado, se

concretan al pago de un mes de pre-aviso y dos meses de auxilio de cesantía.

El despido debe ser demostrado con prueba confesional o documental y en defecto de éstas se admite la prueba testimonial.

Quedan excluidos de los beneficios de esta Ley los trabajadores que hubieren vuelto a prestar servicios al Estado o sus Instituciones antes del 8 de mayo de 1958.

Se recomienda adjuntar certificación del tiempo servido y salarios devengados en los últimos seis (6) meses de relación laboral.

HE AQUÍ ALGUNAS LIMITACIONES DE ESA LEY:

SOLO RECONOCE EL PAGO DE TRES MESES DE SALARIO como pago de las prestaciones, de modo que por más tiempo de trabajo del servidor, solamente esa cantidad se le paga. LE DA PRIORIDAD A LA PRUEBA DOCUMENTAL Y CONFESIONAL y sólo ante la imposibilidad de obtener esta prueba, se admite la testimonial, cuando en verdad dadas las circunstancias en que se operaron esos despidos, las pruebas indicadas resultan de imposible obtención. SE SEÑALAN PARTIDAS ANUALES DE DOSCIEN-TOS MIL COLONES PARA EL PAGO DE ESAS PRESTACIONES, de manera que se alargará exageradamente el pago de esas prestaciones dada la inmensa cantidad de reclamantes, por ejemplo, cada una de las Alcaldías de San José, tiene más de 400 asuntos.

ESTA LEY ES UNA COMPONENTA ENTRE EL PARTIDO LIBERACION Y EL REPUBLICANO, para cumplir con ciertos compromisos de carácter político, y se afirma que, en el fondo se dio para que el Republicano apoyara la Ley que le entregaba el monopolio de la gasolina a una empresa norteamericana (la llamada Refinería de Limón).

OPINIONES

MIENTRAS LOS TRABAJADORES GANAN SALARIOS DE HAMBRE Y MUCHOS EMPRESARIOS Y FINQUEROS SE ARRUINAN, HAY CADA PENSIONADO QUE VIVE A LO MILLONARIO, Y EL PRESUPUESTO DE JUBILACIONES ARROJA UN DEFICIT DESASTROSO

Informó La Nación de julio 20 que para el pago de pensiones y jubilaciones a cargo del Estado en el presupuesto ordinario existe una partida de algo más de veinte millones de colones, pero que en el primer semestre de este año ya se han girado para ese fin más de doce millones. A fines de año existirá un déficit en el renglón correspondiente, que el mismo diario calculó en cinco millones de colones.

Si se tratara de un sistema de retiro humano y equitativo, se estaría frente a una problema serio, que habría que resolver de manera conveniente a los intereses de los pensionados o jubilados. Pero no es así. El sistema, o mejor dicho, los diferentes y caóticos sistemas de retiro a cargo del Estado y algunas de sus instituciones autónomas, además de un conjunto de regímenes casi todos actuarialmente desequilibrados, condenados por eso a un desastre financiero cercano, son algo peor: un aparato de granjerías sin nombre y de verdaderas estafas al pueblo costarricense y a los fondos estatales, en multitud de casos.

Todo el mundo sabe que abundan pensiones para muchos individuos robustos y sanotes, todavía relativamente jóvenes, las cuales ascienden por mes a varios miles para cada pensionado. Concretamente, y en el caso del sistema del Poder Judicial —en el que hay cada jubilación a lo millonario— se sabe que este o el otro funcionario aún no quiere "retirarse" a la espera de que por no sabemos qué clase de acumulaciones permitidas por la ley, sus pensiones lleguen a... ¡siete mil y más mensuales! Es clásico el conocido caso de un ex-ministro, apenas cincuenta y con cara de mucha cho, quien cobra mensualmente una jubilación de más de 3.000 colones, porque en el régimen del magisterio aquello se le hizo posible a él y a otros por arte de leyes que son un típico embudo, favorable a los de gran galillo, pero estrecho para los modestos y humildes profesores y maestros.

Porque la inmensa mayoría de los que están con justicia y razón jubilados en este o los demás sistemas, cobran apenas pensiones muy raquíticas.

No se trata, así, de regímenes lógicos y socialmente bien organizados. Se trata de favorecer desmedidamente a una que podríamos llamar aristocracia burocrática en detrimento de los empleados y trabajadores medianos y bajos, que sí han trabajado y no holgado toda una vida.

De allí que se multipliquen los casos en que funcionarios retirados que devengan descomunales pensiones, trabajen en otra cosa y se redondeen al año unos ingresos que multitud de pequeños y medianos empresa-

rios y miles de finqueros laboriosos jamás podrían ni soñar, no obstante que ellos y sus familias trabajan como se debe para sí y para el país, en medio de grandes congojas financieras.

Ya es hora de que tal red de granjerías y absurdos sea objeto de una verdadera investigación y de una revisión legislativa a fondo. Las desmedidas jubilaciones de tantos privilegiados que apenas si peinan canas no salen del aire. Significan en conjunto millones de colones que en parte se arrancan al trabajo de todo el pueblo, y el pueblo ya no soporta tanto impuesto y tanto derroche y tanta desigualdad.

Con la jubilación que devenga más de uno de tales jubilados de gran chequera podrían vivir desahogadamente diez familias obreras. Y en el país existen ya ochenta mil desocupados. Hay hambre, legisladores. Hay desolación, gobernantes sordos. Abunda el descontento justo, y es bueno que lo vayan sabiendo los parásitos sociales.

El diputado Ciro Guerra Baldares dijo un día de estos en la Comisión de Asuntos Hacendarios de la Asamblea que para el año 1966 la suma que el Estado tendrá que desembolsar en pensiones y jubilaciones será de 50 millones de colones, y para 1970 llegará a tan astronómica cifra que no habrá posibilidad de hacer frente al problema. Es decir, de continuar las cosas como van, todo el sistema explotará... al igual que explotarán tantas otras ya insostenibles cosas, que el pueblo habrá de sacudir de sus hombros más tarde o más temprano, cuando decida mandarse por sí mismo y dejar de ser engañado.

Nosotros sabemos la solución para el problema de las pensiones: consiste en establecer un sistema centralizado bajo la égida de la Caja Costarricense de Seguro Social y sobre bases actuariales bien calculadas, con un criterio de trato humano y justo para todos los trabajadores que deban jubilarse, con pensiones proporcionales a sus sueldos y a su tiempo de servicio, mas también con límites mínimos y máximos que impidan los privilegios odiosos y las desigualdades tan injustas.

Ello, es verdad, implicaría ir contra muchos intereses creados, individuales y de grupos egoístas. Pero significaría, además de una sustancial economía en la administración, por ser única, un paso de enorme importancia en el ordenamiento de las finanzas de la seguridad social y en la equilibrada distribución de la protección para todos los costarricenses ya en edad suficientemente madura para disfrutar de un largo y tranquilo y merecido retiro.

T. R.



—Aunque me partés el alma, a decirte un refrán voy: "no dejes para mañana lo que puedas hacer hoy"...

Una nueva guerra mundial sería el fin de los imperialistas: Kruschchev

VARSOVIA, junio 21.—El Presidente del Consejo de Ministros de la URSS, Nikita Kruschchev, advirtió hoy a los imperialistas que si desatan una tercera guerra mundial será el fin del capitalismo.

Kruschchev dijo que los revanchistas y agresores deben recordar que si la segunda guerra mundial terminó con la derrota de los que la provocaron, la nueva guerra mundial si los imperialistas se lanzan a dicha aventura, acarreará la completa destrucción de los mismos y el derrumbamiento ineluctable de todo el sistema del capitalismo.

El jefe del gobierno soviético en un discurso pronunciado en el Palacio de la Cultura y de la Ciencia de Varsovia en la celebración dedicada al vigésimo aniversario de la liberación de Polonia de los invasores fascistas señaló que las fuerzas imperialistas que desencadenaron guerras devastadoras y provocaron la muerte de millones de seres de nuevo se lanzan a la revancha y amenazan con una nueva guerra.

El estadista agregó que no todos los imperialistas han comprendido que cuanto más amenazan tanto más se cohesionan los países del socialismo y subrayó que los guerrilleros más desenfrenados, que incluso en los Estados Unidos califican de "rabiosos", tratan también ahora de practicar una política "desde posiciones de fuerza".

El Primer Ministro soviético indicó que hay que tener en cuenta que cuando la burguesía monopolista pierde la esperanza de vencer al socialismo en la emulación pacífica de los dos sistemas, sus círculos más reaccionarios pueden cometer excesos e incluso desencadenar una nueva contienda.

Expuso que recientemente en el Congreso del Partido Republicano de los Estados Unidos se aprobó un programa electoral que reflejaba los postulados precisamente de estos círculos más agresivos y el candidato a presidente propuesto por el congreso demostró claramente que quiere llegar a la Casa Blanca bajo consigna de anticomunismo desenfrenado y amenazas bélicas.

Kruschchev dijo que corresponde a los electores norteamericanos decidir si están dispuestos a apoyar el programa aprobado por el Partido Republicano en el congreso de San Francisco y con lo mismo aprobar esa línea peligrosa para todo el mundo y también para el pueblo de Estados Unidos.

Esto no depende de nosotros, pero nosotros debemos tomar en consideración todas las posibilidades, reafirmó el jefe del gobierno soviético.

Recordó seguidamente que la Unión Soviética hace 47 años que existe y que durante esos años ha crecido impetuosamente.

Mencionó que el nacimiento de la URSS, su existencia y desarrollo no dependen ni de los rabiosos ni de los semirrabiosos porque el desarrollo del socialismo y el comunismo es un proceso histórico ineluctable.

Kruschchev reafirmó que por mucho que los representantes de la sociedad burguesa y de la moral burguesa cacareen, el socialismo y el comunismo se desarrollan felizmente y obtendrán nuevos y nuevos triunfos.

El Presidente del Consejo de Ministros de la URSS habló de la necesidad de estar preparados frente a todas las intrigas de los imperialistas y permanecer siempre alerta para darles la respuesta pertinente.

Dijo que junto con las amenazas, los imperialistas encauzan cada vez más sus esfuerzos a debilitar a los países socialistas mediante el recrudecimiento del nacionalismo y el aprovechamiento para sus fines políticos de las relaciones económicas.

Con ayuda de semejante política, afirmó Kruschchev, ellos tratan de contraponer unos países socialistas a otros. Todo ello está calculado para relajar nuestra unidad, para dividir a nuestros países y vencerlos uno a uno. Nosotros debemos percatarnos de ello y sacar las conclusiones pertinentes.

El jefe del gobierno soviético destacó que puede decirse con toda confianza que la clase obrera, todo el pueblo trabajador y la intelectualidad de los países socialistas no permitirán dejarse engañar por los enemigos.

Al recalcar la inmensa trascendencia de la lucha por la paz Kruschchev indicó que asegurar la paz y eliminar de las relaciones internacionales los factores que engendran la amenaza de una guerra mundial es una tarea que sólo puede ser resuelta por los esfuerzos conjuntos de todos los países socialistas sobre la base de la cohesión de los mismos.

Sólo que el imperialismo está lejos de renunciar a sus propósitos agresivos porque busca y buscará cualquier posibilidad para imponer su voluntad, y cuanto mayor sea nuestra cohesión tanto más fuerte y exitosa será nuestra lucha contra el imperialismo y tanto mayores serán nuestros éxitos.

El Primer Ministro Kruschchev constató que la amistad de los pueblos soviético y polaco es sólida e inquebrantable y la misma es signo de fuerza y nuevos éxitos futuros en la edificación del socialismo y del comunismo.

LA CEPAL DEMUESTRA COMO LOS MONOPOLIOS NORTEAMERICANOS AHOGAN LA ECONOMIA DE LATINOAMERICA Y LE IMPIDEN, CON SU ROBO SISTEMATICO, DESARROLLAR SUS RIQUEZAS

"Continúan ampliándose las diferencias relativas de ingreso de los países de este continente y las naciones industrializadas, agrandándose por consiguiente más las diferencias de bienestar social", dice la CEPAL en un estudio dedicado a analizar la evolución económica latinoamericana en los últimos años.

"Es tan bajo el nivel de ingreso medio en América Latina —dice el organismo de la ONU—, cuya relación puede estimarse de uno a siete en comparación con Estados Unidos y de uno a tres en comparación con Europa, que sus tasas de crecimiento tendrían que ser muy superiores a las de esas regiones, para que pudiera lograrse en el futuro una reducción de las diferencias absolutas, en los niveles medios de ingreso por habitante".

La CEPAL establece luego, que América Latina no ha participado en igual medida que otras regiones en la expansión que se ha producido en la economía mundial en los últimos años, porque su comercio exterior y producto por habitante han crecido en menor proporción que el de otras partes del mundo.

"De esta manera —agrega— el fenómeno de lento desarrollo de América Latina que se manifiesta en el orden interno en el ritmo más pausado de crecimiento, en la gran distancia que media entre la realidad y las aspiraciones traducidas en metas u objetivos de política y en el escaso dinamismo del progreso económico que mantiene recursos internos sin utilizar, adquiere mayor relieve al efectuar la confrontación con otros espacios económicos, cuando se aprecia que se han venido agrandando más las diferencias de ingreso medio por habitante con los países industrializados."

Durante el período de 1950-61, los países de la Comunidad Europea tuvieron un crecimiento de productos por habitante de 4.6 por ciento anual; el Japón, de 8

por ciento anual, América Latina llegó apenas al 2 por ciento al año; en el mismo período los países socialistas o de economía centralmente planificada como los llama la CEPAL, tuvieron tasas de crecimiento muy superiores a los de América Latina.

Otro de los aspectos que configura el atraso económico relativo de esta región en el cuadro mundial, es la menor expansión del comercio exterior latinoamericano.

Por ejemplo, en la primera mitad de la década del 50, el valor en dólares de las exportaciones de América Latina se incrementó en cuatro por ciento anual, decayendo a menos de 2 por ciento en la segunda mitad de ese período y tendiendo a recuperarse después de 1960, llegando aproximadamente a 3.7 por ciento.

En cambio, el valor en dólares de las exportaciones de los países desarrollados considerados en su conjunto, aumentó durante la década de 1950 en una tasa anual que varía de 10 al 7 por ciento y que se mantuvo en 6.6 por ciento en estos últimos años.

El crecimiento en dólares de las exportaciones africanas subió en estos últimos años a 5 por ciento y su expansión ha sido más rápida que la de América Latina.

Por otra parte, los países de la Comunidad Europea y Estados Unidos han aumentado sus importaciones desde otras regiones, mientras que desciende la participación de América Latina en el abastecimiento en esas zonas. "Este análisis —concluye la CEPAL— muestra que América Latina, pese al aumento de sus exportaciones en los últimos años, continúa marcando un paso más lento en el comercio mundial, no sólo en relación con los países industrializados, sino también en comparación con otros países de exportación similares o cooperativistas como Australia, Nueva Zelanda, y naciones de África y Asia".

RADIO PROGRESO!

¡A sintonizar los radios!

MOSCU, Julio 23.—Ha sido creada en esta capital la radio-emisora "Progreso", que dedicará su programación a América Latina, informando a los radioescuchas latinoamericanos sobre la vida social, económica y cultural del pueblo soviético.

La emisora "Progreso" surge por iniciativa de la Unión de Sociedades Soviéticas de Amistad y

relaciones culturales con el extranjero, en coordinación con diversas organizaciones sociales de la URSS.

Jachaturov, hablando en representación de la agencia Novosti en el acto de constitución de la nueva emisora, manifestó que la misma combatirá la influencia del "torrente sucio de la propaganda yanqui" que dedica miles

de horas a América Latina.

Por su parte Nicolai Gerasimov, vice-presidente de la Casa de la Amistad, felicitó a los constituyentes de la emisora expresando: "A través de ella vamos a decir a los pueblos latinoamericanos lo que se está haciendo en nuestra patria, los progresos del socialismo, facilitando así un intercambio provechoso y útil".

Dinero sucio para la gusanería

CARACAS, Julio 23.—Mientras en Washington se reúne la Conferencia de cancilleres convocada por la OEA para tratar la manobra anticubana de Venezuela, el gobierno del presidente Raúl Leoni financia con dinero y efectivos militares una nueva agresión mercenaria contra Cuba, revela el diario caraqueño "La Extra".

El periódico informa que un funcionario de la cancillería venezolana afirmó a un reportero de dicha publicación que el gobierno de Leoni entregó cien mil dólares en efectivo y cincuenta mil en equipos, presumiblemente militares, al embajador de Costa Rica en esta capital.

Lo anterior, señala, forma parte de la cuota que el gobierno venezolano se comprometió a aportar para financiar el sostenimiento de cubanos mercenarios que están siendo adiestrados para una posible invasión a Cuba en centros localizados en Centro América.

Solidaridad con los trabajadores y el pueblo de Vietnam del Sur

DECLARACION

del Comité Sindical Internacional de Solidaridad con los Trabajadores y pueblo de Vietnam del Sur al cumplirse el X aniversario de los Acuerdos de Ginebra sobre Indochina (20.7.1954 - 20.7.1964)

El Comité Sindical Internacional de Solidaridad con los Trabajadores y el Pueblo de Vietnam del Sur, al cumplirse el X aniversario de la firma de los Acuerdos de Ginebra sobre Indochina, saluda calurosamente al pueblo y a los trabajadores sudvietnamitas que mantienen una heroica lucha contra el imperialismo norteamericano y sus lacayos por la liberación nacional, por la autodeterminación y por el mejoramiento de sus condiciones de vida y laborales.

Los diez años transcurridos han sido diez años de sabotaje de los Acuerdos de Ginebra sobre Indochina por parte de los Estados Unidos. Estos Acuerdos deberían haber restablecido la paz en esta parte del mundo sobre la base del respeto de la independencia, la soberanía, la unidad y la integridad territorial del Vietnam.

A pesar de las crecientes protestas en todo el mundo, a partir del año 1962, el Gobierno de los Estados Unidos lleva a cabo una verdadera guerra colonial en Vietnam del Sur. Pero no obstante los considerables medios utilizados, del envío de veinticinco mil oficiales y soldados norteamericanos al Vietnam y del empleo de 600 mil soldados mercenarios, a pesar de los miles de millones

de dólares y de la enorme cantidad de armas modernas, el pueblo y los trabajadores del Vietnam del Sur, luchando bajo la bandera del F.L.N. y de la Asociación de los Trabajadores para la Liberación, ha hecho fracasar sucesivamente todos los planes de guerra norteamericanos.

El Comité Sindical Internacional de Solidaridad, haciéndose intérprete del espíritu de solidaridad internacional, asegura a los trabajadores y al pueblo sudvietnamitas, que los trabajadores de todo el mundo comprenden perfectamente que tienen el deber de apoyar aún con mayor fuerza el movimiento patriótico sudvietnamita que representa una contribución de suma importancia a la lucha de los pueblos por la liberación nacional.

A partir de la constitución en octubre del pasado año, del Comité Sindical Internacional de Solidaridad con los Trabajadores y el Pueblo Vietnamitas del Sur, la solidaridad internacional de los trabajadores y de sus sindicatos se viene manifestando en múltiples ocasiones por medio de acciones en favor de los trabajadores y del pueblo sudvietnamitas, particularmente en ocasión de la Jornada de Solidaridad con los Trabajadores y el Pueblo sudvietnamitas organizada el 20 de diciembre de 1963.

Estas actividades han estimulado la atención de la opinión pública mundial y han contribuido a acrecentar la indignación contra la guerra sucia no declarada llevada a cabo por los imperialistas norteamericanos en Vietnam

del Sur aproximándose así la victoria final del pueblo vietnamita.

Para alcanzar estos nobles objetivos es necesario impulsar todavía más las acciones de solidaridad dentro del espíritu de las decisiones adoptadas por la Conferencia del Comité Sindical Internacional de Solidaridad con los Trabajadores y el pueblo de Vietnam del Sur, celebrada en Hanoi del 20 al 23 de octubre de 1963, que preconiza:

- el cese inmediato de la agresión y de la intervención de los Estados Unidos en Vietnam del Sur;
- la evacuación inmediata de Vietnam del Sur de todo el personal militar y del material de guerra norteamericanos;
- la solución de las cuestiones interiores del Vietnam por el propio pueblo vietnamita sobre la base de los Acuerdos de Ginebra de 1954.

El Comité Sindical Internacional de Solidaridad con los Trabajadores y el Pueblo de Vietnam del Sur, condena energicamente las nuevas maniobras del imperialismo norteamericano en Vietnam del Sur manifestadas claramente con el nombramiento del Jefe del Estado Mayor del Ejército de los Estados Unidos, Maxwell Taylor al puesto de embajador de los Estados Unidos en Vietnam del Sur, por las intenciones de los Estados Unidos de extender eventualmente la guerra al Vietnam del Norte y a Indochina y por sus esfuerzos para arrastrar a la OTASE y a la OTAN a intervenir en Vietnam del Sur, así como por sus intenciones de abusar de la ONU para tales fines. Estas nuevas maniobras imperialistas provocan energicas protestas entre los trabajadores y sindicatos de todo el mundo.

Ante esta peligrosa situación, el C.S.I. de Solidaridad considera de suma urgencia que todos los trabajadores del mundo, amantes de la paz y de la libertad, hagan oír sus voces condenando severamente las insensatas actividades y maniobras de los imperialistas norteamericanos y organicen las más energicas acciones de masas para contrarrestar sus criminales designios. No cabe la menor duda de que estas actividades contribuirán efectivamente a que fracasen los planes imperialistas norteamericanos y a la victoria final de los trabajadores y del pueblo sudvietnamitas.

¡Viva la solidaridad internacional de los trabajadores y de los sindicatos con la heroica lucha de liberación nacional de los trabajadores y del pueblo sudvietnamitas!

¡Viva el internacionalismo proletario!

Praga, 15 de julio de 1964

EN LA URSS AUMENTA INCESANTEMENTE EL BIENESTAR DEL PUEBLO

MOSCU, julio 15.—El establecimiento de pensiones y la elevación de los salarios demuestran el vigor y poderío de nuestro régimen y la prosperidad de la economía soviética, dijo hoy Nikita Kruschchev ante el Soviet Supremo de la URSS al clausurar las deliberaciones del informe que hizo el lunes.

En el informe Kruschchev expuso las propuestas para establecer pensiones y subsidios para los miembros de los koljoses, así como un aumento de salario de los trabajadores que brindan servicios a la población.

El dirigente soviético en su discurso de hoy expresó confianza en que los diputados y todo el pueblo acogerán con gran satisfacción los acuerdos del Soviet Supremo sobre la elevación ulterior del bienestar de los soviéticos.

"Nuestro objetivo más alto, dijo, consiste en construir felizmente el comunismo y en practicar firme y consecuentemente una línea orientada hacia la elevación del bienestar de los trabajadores.

Seguidamente Kruschchev afirmó que los trabajadores del mundo entero se convencerán una y otra vez de que sólo el socialismo proporciona al hombre de trabajo, todas las posibilidades para elevar su cultura y aumentar su bienestar.

Nosotros, aseguró, avanzamos firmemente por la senda leninista, porque únicamente el socialismo dignifica al hombre de trabajo.

En otra parte de su discurso, el Primer Ministro soviético recordó que el pueblo soviético ya ha hecho mucho para cumplir el programa del partido, en el que se planteó el objetivo de asegurar un poderoso desarrollo de las fuerzas productivas del país y crear las condiciones para satisfacer las demandas de la población.

Finalmente Kruschchev exclamó: "Nuestro pueblo vive ahora mejor que ayer y desea vivir aún mejor en el futuro".